



# JTUC-TOKUSHIMA 連合徳島

発行:日本労働組合総連合会徳島県連合会

編集責任者 川口 誠二



主催者代表挨拶をする島実行委員長

最初に、中川副実行委員長(連合徳島会長代行)の開会あいさつがあり、議長に鴻池連合徳島副会長と三木連合徳島女性委員会事務局長を選出した。

主催者を代表し、島実行委員長(連合徳島会長)は「雨降るなか、メーデーにご参加いただいた構成組織組合員、関係団体の皆さんに敬意を表すとともに感謝を

申し上げる。私たち「働くことを軸とする安心社会一まもるつなぐ・創り出す」の実現にむけて、政策課題の改善に取り組み、ジェンダー平等の推進はもとより、さまざまな人たちとの対話と集団的労使関係を社会に広げる取り組みを進めるとともに、「働く者・生活者の立場にたつた政治勢力の結集と拡大をめざす」と述べた。そして、「メーデーでは人権や恒久平和など社会に向けてメッセージを発信している。平和であるからこそ、連合が掲げる働くことを軸とする安心社会や誰ひとり取り残されることの社会が実現できる」と強調した。

続いて、来賓として志田敏郎・徳島県副知事、遠藤彰良・徳島市長、福祉事業団体を代表し森本佳広・労働者福祉協議会会长、庄野昌彦・立憲民主党徳島県総支部連合会代表、仁木啓人・国民民主党徳島県総支部連合会代表が祝辞を述べ、連合徳島推薦議員団からも連帯のあいさつがあった。

その後、2024中小春季生活闘争に立候補予定の高橋永さんも駆けつけ、立候補に至る経緯を述べるとともに、支援を訴えた。

衆議院議員選挙徳島1区に立候補予定の高橋永さんも駆けつけ、立候補に至る経緯を述べるとともに、支援を訴えた。

その後、2024中小春季生活闘争未解決組合を支援する特別決議、軍事侵攻の即時停戦を求め、持続可能な平和を守る特別決議や「誰もが

## vol. 333

〒770-0942 徳島市昭和町3丁目35の1  
徳島県労働福祉会館内  
tel. 088(655)4105  
fax. 088(655)4113  
E-mail info@tokushima.jtuc-rengo.jp  
http://tokushima.jtuc-rengo.jp/

## 当面の日程

- 5月8日(水)
- 6月4, 5日
- 6月5日(水)
- 6月22日(土)
- 6月28日(金)
- 7月9日(火)

- クラシノソコアゲ駅前街宣
- 全国一斉集中労働相談
- クラシノソコアゲ駅前街宣
- 第24期連合徳島VST養成講座①
- 連合徳島2024年度地方委員会
- クラシノソコアゲ駅前街宣



# 第95回メーデー 県内5地区で開催

「連帯の力で 平和と人権を守り 誰もが安心して暮らせる新たなステージへ!  
被災地の復旧・復興に向けて みんなで支え合い・助け合おう!」

## 第95回メーデー宣言

石川県能登半島での大地震発生から122日目となる本日、第95回徳島中央メーデーを開催した。改めて、「亡くなられた方に謹んで哀悼の誠を捧げるとともに、被災された方々、いままだ避難生活を続けておられる方々に、心からお見舞いを申し上げる。そして、一日も早く平穡な日々を取り戻せるよう心から願う。

私たちは、これまで、これからも連合に結集するすべての組織が「支え合い・助け合い」の心を一つに、被災地へ被災者に寄り添った支援活動に取り組んでいく。

世界は「分断と対立」の道を突き進んでいる。未だ終結の見えないロシアによるウクライナ侵略や度重なる北朝鮮によるミサイル発射など、平和と秩序を武力で破壊する暴挙を決して許してはならない。さらに、ミャンマー軍事政権による市民への弾圧、パレスチナ自治区ガザにおける人道危機の深刻化など、人類普遍の価値たる人権が脅かされている。連合は、JTUCをはじめとする世界の働く仲間との国際連帯を強め、世界平和の実現と自由で民主的な世界の構築に向けて行動していく。

2024春季生活闘争は、労使の真摯な交渉の積み重ねにより、これまで多くの組合で昨年を上回る賃上げを獲得している。デフレマインドを完全に払しょくし、新たな経済社会へ移行する正念場において、私たちは大きな一歩を踏み出した。私たちは職場を、そして社会を変える力がある。未来づくりへの社会的責任を自覚し、先行組合の勢いを後続の中小組合や組合のない職場へと波及させ、すべての働く仲間の生活向上につなげていこう。

そして、日本の持続可能性に関する構造的な課題の解決も待ったなしである。私たちは、「働くことを軸とする安心社会一まもる・つなぐ・創り出す」の実現に向けて、政策課題の改善に真正面から取り組み、ジェンダー平等の推進はもとより、さまざまの人たちとの対話と集団的労使関係を社会に広げる取り組みを進めるとともに、「働く者・生活者の立場にたつた政治勢力の結集・拡大をめざす」と述べた。その結果、「メーデーでは人権や恒久平和など社会に向けてメッセージを発信している。平和であるからこそ、連合が掲げる働くことを軸とする安心社会や誰ひとり取り残されることの社会が実現できる」と強調した。

続いて、来賓として志田敏郎・徳島県副知事、遠藤彰良・徳島市長、福祉事業団体を代表し森本佳広・労働者福祉協議会会长、庄野昌彦・立憲民主党徳島県総支部連合会代表、仁木啓人・国民民主党徳島県総支部連合会代表が祝辞を述べ、連合徳島推薦議員団からも連帯のあいさつがあった。

その後、2024中小春季生活闘争未解決組合を支援する特別決議、軍事侵攻の即時停戦を求め、持続可能な平和を守る特別決議や「誰もが安心して暮らすことができる社会を、そして一日も早い被災地の復旧・復興を実現しよう。

以上、ここに宣言する。

2024年5月1日  
第95回徳島中央メーデー



各構成組織の参加者

徳島のほか、4月27日(土)に中部地区、5月1日(水)に阿南・那賀・海部地区、美馬地区、三好地区の各地区においてもメーデー集会が開催された。

徳島のほか、4月27日(土)に中部地区、5月1日(水)に阿南・那賀・海部地区、美馬地区、三好地区の各地区においてもメーデー集会が開催された。

徳島のほか、4月27日(土)に中部地区、5月1日(水)に阿南・那賀・海部地区、美馬地区、三好地区の各地区においてもメーデー集会が開催された。

# 2024中小春季生活闘争勝利 4・8徳島総決起集会支援

## 2024春季生活闘争徳島県六箇会議



主催者代表挨拶をする井内議長

春闘の賃上げ率が現時点で賃上げや価格転嫁について取引の適正化に向けた交渉

地域経済を活性化していくことが必要である。2024

春闘の賃上げ率が現時点で賃上げや価格転嫁について取引の適正化に向けた交渉

ため、政労使が一体となり、

賃上げや価格転嫁について取引の適正化に向けた交渉

を行う。2024春季生活闘争

賃上げの実現と、価格転嫁

支援と交渉環境を醸成する

ことが必要である。2024

春闘の賃上げ率が現時点で賃上げや価格転嫁について取引の適正化に向けた交渉

を行う。2024春季生活闘争

賃上げの



の最終妥結結果を述べ、「時間外労働の是正や休暇制度の充実、雇用契約の無期転換や同一労働・同一賃金などに向けた取り組みを進めよう」と県民に訴えた。

こくみん共済COOP徳島推進本部の大谷本部長が共済制度の始まりについて述べ、労働者福祉の重要性を強調した。

最後に、徳島県議会の庄野議員（連合徳島推薦議員、新しい県政を創る会）が災害対策や政治課題について詳しく述べた。

春闌を上回る妥結となり、2013年以降で最も高い水準になつてゐる。労働組合のない職場は組織をつくり使用者と交渉を開展しよう」と述べた。

**クランソンコアガ応援団！  
RENGOキャンペーん**

# Action!

36

クラシノ  
ソコアゲ  
応援団！

### 2016 RENGO キャンペーン

## 歩行者に呼びかける参加者

## 春闘情勢を説明する坊野副会長



同盟片岡副委員長より、  
狹山事件の問題点や第三  
次再審請求の現状と課題  
について話された後、石川  
一雄さん早智子さんより、  
取り組みに対するお礼と  
当時の自身の体験などに  
ついて話された。  
フィールドワークでは、  
石川さんの自宅を再現した

# 連合本部主催 「人権ファイナルワーク」 in 狹山

2024春季生活闘争要請行動を、3月4日、6日に、7日に徳島労働局、経営ノ団体、徳島県に対し行った。要請書提出にあたり島会長より、「2024春季生活闘争は30年ぶりといわれたつ023春闘を上回る賃上げを実現している。連合は、未だ来づくり春闘を掲げ、経済社会を回していく原動力として取り組みをすすめ、経済も賃金も物価も安定して上昇するステージ転換へ繋げていく」とあいさつ。  
意見交換では、  
【労働局】 時間外労働上限規制(2024年問題)への準備・周知不足、労働力不

# 2024 春季生活闖關 要請行動

徳島県・労働局・経営4団体

A photograph showing a man and a woman speaking at a podium. The man, wearing a dark jacket and a blue surgical mask, is speaking into a microphone. The woman, wearing a white shirt and a green scarf, stands beside him. Behind them is a whiteboard with Japanese text. A clock on the wall shows the time as approximately 16:15.

現地事務所に伺い、万年筆が発見された「鴨居」を見たとき、2度にわたる家宅捜索で見つからず、3度目で見つかった不自然さ、というか捏造であることが参加者全員気づいたと思われる。その後、自白にもとづく経路をたどりながら、当時の状況、証言等においてすべてが矛盾していることが確認できた。

引き続き再審実現に向け取り組みを行っていく。

【徳島県】 ハラスメントの無い職場環境づくり。女性活躍推進や産後パパ育休などの現状と課題などについて意見交換。

それぞれ各要請項目をはじめ意見交換での要望等に対し、考え方・方向性が示され要請行動を終了した。

竹中労働局長に  
要請書を手交する島会長

影響。価格転嫁が進んでいない現状において中小地場産業に対する支援策の周知方法の工夫などについて要望。

The image features a red and white checkered background, possibly a tablecloth. In the center, the word "RENGO" is written in large, bold, pinkish-red letters, with "ONLINE" stacked below it in a slightly smaller size. To the left of the text, there is a large, stylized, handwritten-style question in red: "'労働組合'って知ってる？ どんな活動をしているの？" (Do you know what a labor union is? What kind of activities do they have?). To the right, another large, stylized, handwritten-style question in red reads "読ん学ぼう 知ろう" (Read and learn, know). A hand is holding a smartphone in the center, displaying the "RENGO ONLINE" website. The phone screen shows a news article about wages and environmental changes, dated November 20, 2023. Below the phone, a small image shows several books, likely related to the topic.